

EL DIARIO PALENTINO

Órgano de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Martes 16 de Julio de 1912

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXX

Capital un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.802

LA FUNERARIA Viuda de Montiyuelo

La primera en su clase
Fundada el año 1870
Mayor Principal, 184 y 186
PALENCIA

Sello instantáneo YER

Cura en 5 minutos el
Dolor de Cabeza, en todas partes del Mundo, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y Dientes, Dolores Reumáticos, etc.

Sólo cuesta un real
Pídase en todas las Farmacias
DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de la Viuda de Escudero y Op.
Depositarios, en España, Pérez Martín y Op., Madrid.

Vino de cosechero
á tres pesetas carento y 20 céntimos litro, en la calle Mayor, núm. 127.

Doctor Tomé Ortiz
Médico militar por oposición
Especialista en Partos, enfermedades de la Matriz y Vías urinarias.
CONSULTA: DE 12 A 2 Y DE 4 A 6
Calle de Barrionuevo, núm. 3

CASA DE BAÑOS DEL

Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Río
Este establecimiento dotado de aguas del Carrión procedentes de los depósitos que abastece la ciudad ofrece á la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Olorros.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontuneaa, Ledesma, Archená, Ouldas de Besaya, Hermandá, Fuente Viesgo y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES Mayor, 114.

IBAÑEZ, Dentista

Hállase este gabinete Otológico montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica, Calle Mayor, núm. 35, principal.

ANTIGUA FLORIDA Gran Casa de Viajeros

de la Vda. de Angel Medina
—PALENCIA
Frente á la estación del ferrocarril del Norte y próximo á la del ferrocarril secundario de Palencia á Villalón.

Este establecimiento construido expresamente para este objeto; cuenta con grandes y ventiladas habitaciones, grandiosos comedores con mesas independientes y servicio á todas horas. Servicio esmerado y buen confort. Alumbrado eléctrico. Cocina francesa y española
Nota.—Se admiten huéspedes á precios equitativos.

Palomina para Hortelanos

Se vende superior
Informes en esta Administración, Mayor pral., 71.

Se vende en DUEÑAS

—PALENCIA—
Vasijas de bodega de cabida desde 14 cántaras hasta 430; compuertas, canales, trituradora y bomba.
Para tratar, calle Barrionuevo, 29 y 31, 2.ª derecha, R. S., en Palencia.

CUENTO DE LOS MARTES

El abrazo

Corría el tren. La natural negrura de la noche se había acentuado y los elementos hacíanla más pavorosa aún. Negras nubes, fuerte viento, lluvia torrencial que azotaba inclemente la tierra, eran sombrío espectáculo y concierto horrísono de misteriosos ruidos que retumbaban siniestros, agoreros, oprimiendo los ánimos con la angustiosa tenaza del temor. El viento parecía oponerse á la marcha del gigantesco senrio que agitaba sus vértebras de férreos enlaces, como rebelándose contra aquella resistencia. Corría el tren, y á su cabeza la locomotora, cual sobrehumano monstruo, respiraba con jadeo de fiero, espirando chispas, humo, fuego... y el vapor, dando alternativos impulsos á los cilindros, la hacía oscilar, trepidar, rugir, correr, como fatigosa por veras aprisionada entre dos líneas de hierro que la obligaban á recorrer el camino impacablemente trazado por ellas.

La estridencia de su silbido rasgó los aires, dando una nueva nota al infernal concierto. Una luz blanca situada á la altura de un disco de señales indicó la proximidad de una estación, en la cual poco despés hizo el tren su majestuosa entrada. Al estrépito anterior sucedió un silencio sólo turbado por un prolongado siseo de escape de vapor en la máquina.

La voz adormilada de un mozo arrastro á lo largo del convoy una canturreo gangoso que debía decir el nombre de la población y los minutos de parada; sus pisadas resonaron crujientes en el andén; tintineó, apagado, el sonido de una campanilla de mano; se oyó seco el golpe de una portezuela... el siseo prolongado de la máquina parecía imponer un silencio de templo mientras las laces de petróleo, movidas por el viento, se sgrandaban y se reducían motivando una caprichosa danza de sombras misteriosas.

De la máquina surgió una voz que preguntaba á un factor:

—Y el expreso, ¿quién viene?
—Trae retraso; cruzaréis con él en Palmarés.

—Entonces, ¿quién vamos?
—Como respondiendo á esta pregunta del maquinista, tres golpes fuertes, sonoros de la campana, un silbato y una bocina dieron la señal de marcha, que emprendió el tren lenta, perzosamente, como desentumeciendo sus múltiples articulaciones adormecidas por el breve descanso.

Seguía la noche cruenta, y el maquinista, atento á las maniobras necesarias para inyectar el vapor en los cilindros y poner en acción todo aquel mecanismo dócil á sus manos, no dejaba de pensar, inquieto, en las posibles contingencias á que podía dar lugar aquel temporal.

De debía llegar cuanto antes á la inmediata estación; pero, aunque en su mano estuvo el acelerar la marcha, bien sabía que no le era dado hacerlo, que no podía causar aquella perturbación en el servicio. En aquel expreso, con el que debía cruzar en la estación

que atrás dejaba, venía su hijo prestando servicio de foguero. ¿Les habría ocurrido algún percance? Pero, no; el factor á quien preguntó debía estar bien informado... Cruzarían en la próxima parada y todo quedaría reducido á retardar el ver á su rapaz. Era aquella la primera vez que viajaban separados, y también el pobre chico estaría ansioso esperando el momento de decirle adiós.

No podía explicarse la causa de aquel temor; otras veces había estado de viaje con temporal tan tenaz como aquel; nunca temió nada, y sin embargo, ahora... Una incidencia del servicio hizo que su hijo saliese delante de él; fué el aviso tan perentorio, que hubo de marchar sin poder darle un abrazo. Pero no había motivo para inquietarse, y seguramente se encontraría en Palmarés. ¿Qué pena pasar de largo sin darle aquel abrazo que tanto echaba de menos!

Aquí se interrumpieron bruscamente sus pensamientos. Sus ojos escrutadores, avizorados á sondar las negruras y las lejanías, vieron algo que heló su sangre como si de improviso hubiese pasado de aquel hogar que le abrazaba al frío de un gracial. Un punto rojo había brillado allá, muy lejos, en un sitio que conocía muy bien por su costumbre de recorrer aquellos lugares. Allí, donde había brillado aquello, no había caseta, paso ni señal alguna. A la, alternando terraplenas y trincheras, surgía y se ocultaba la vía. Aquello lo volvería á ver; estaba seguro... ¡Dios! ¡Otra vez había brillado más cerca, más tiempo! Allí estaba el expreso, que devorando kilómetros llegaría como feroz ariete á morir matando.

Todo esto vió y pensó en un segundo. Otro bastó para cerrar violentamente la admisión del vapor, abrir las válvulas, que dejaron escapar estridente y angustioso silbido y accionar sobre el freno con grave riesgo de que la brusca parada hiciese salir el tren de los rieles; pero en tren paró, paró casi en seco, causando el natural sobresalto en viajeros y empleados, que, ansiosos con el temor que causó el inesperado se lanzaron á la vía.

—¡A tierra todos!—gritaba el infeliz maquinista, entrecorrido por el espanto y el dolor.—¡E! expreso!... ¡Allí!... ¡Mi hijo!...

Su mano y sus ojos dilatados señalaban algo invisible para los demás, mientras con entrecortadas palabras decía: «Debi forzar la marcha; tal vez hubiese llegado á tiempo.»

No se veía el monstruo que se acercaba; el terreno, sumamente accidentado, lo ocultaba y hacía que caminase precipitándose ciegamente al peligro. No había tiempo de detenerle, y la catástrofe era inevitable. Se apreciaba sordo el trepidar de su marcha, y no tardaría en aparecer siniestro, amenazador.

De pronto, como obedeciendo á súbita inspiración, lanzó el maquinista el farol rojo, y encarándose á la locomotora que destacaba en negra mole, abrazado á la chimenea, agitó convulsivamente aquel signo de fuego, que acaso, visto á distancia pudiese evitar la colisión que por momentos se hacía inminente.

Ya se distinguía claramente la avalancha de hierro que venía amenazadora. Ya se dibujaba en forma que aparecía siniestra, apocalíptica. Ya se apreciaban las señales de alarma: silbidos prolongados, rechinchamientos de freno, ruidos de vapor en fuga violenta.

Entonces vióse algo que paralizó de espanto á los forzosos espectadores de la tragedia. Una sombra apareció gateando en la mole que trepidaba forzada á detenerse; aquella sombra llegó á la chimenea, y de ella brotó una voz

que, dominando todo, dijo: «¡Padre!... Un rugido de fiero, no voz humana, le contestó, y el farol rojo seguía agitándose convulso...

Sólo unos metros faltaban... Se oyó el supremo crujido de los frenos impotentes... Avanzó la masa destructora... Habo un estrépito infernal de algo inmenso que se derrumbaba; un estampido de hierros que saltan despedazados; un discordante conjunto de sonidos como si el huracán furioso hubiese hecho vibrar el cordaje de un arpa fantástica; humo, chispas, vapor; luego... silencio estúpido, espantoso...

Pasó algún tiempo hasta que, serenados los espíritus, repuestos de la brutal sacudida, pensaron en la urgencia de prestar inmediato socorro á las probables víctimas. Pronto se vió, sin embargo, que la catástrofe fué menor de lo que en un principio se temiera. La heroica inspiración que surgió al maquinista la idea de hacer más visible la señal de peligro había quitado violencia al choque. Los viejeros se habían salvado de una muerte cierta gracias al desesperado impulso del pobre padre que oponía su cuerpo como para recibir el primer golpe, cual si aquel débil obstáculo hubiese podido amortiguar el bárbaro empuje del inmenso ariete; pero la tragedia tuvo un desenlace fatal, inevitable: En lo alto de aquellos restos, atenuados por inmensa trabazón de hierros, pendían dos cuerpos fuertemente abrazados.

Aquel supremo abrazo sobrecogía el ánimo, porque faltaba algo en aquellos cuerpos para que no fuesen informe hacinamiento de carnes laceradas. Faltaba algo en aquellos brazos crispados y rígidos... Faltaba la vida.

JAIME RIPOLL

CARTA DE MADRID

Julio 15

Sr. Director: Ayer fué día de nota política. La constituyó las despedidas que se hicieron á los señores Moret y García Prieto y el inesperado regreso de Otoro del señor Canalejas.

Aunque aparentemente existe calma política, no están, sin embargo, muy tranquilos los ministeriales, quienes dan ya por descontada una crisis trascendental para los primeros días de Octubre.

Algunos demócratas que aún dudaban de los augurios de los que presumen ó parecen bien informados, se convencieron ayer en la estación del Norte de que, efectivamente hay mar de fondo en la política, al presenciarse la gran manifestación que importantes elementos ministeriales hicieron á D. Segismundo.

En este país donde al político caído ni se visita y hasta rehúsanle hallarle, fué muy significativo que á Moret ayer le despidiesen muchos liberales y que el señor Alba acudiese al domicilio de don Segismundo para darle estrecho abrazo de despedida.

Por si esto era poco, vino á aumentar los comentarios la cariñosa despedida que muchos é importantes elementos del partido liberal hicieron al señor García Prieto.

Al presidente del Consejo no ha debido parecerle bien este movimiento moretista, y hay quien asegura, que á ello fué debido el inesperado retorno del señor Canalejas, que vé en ese movimiento un quebranto para su jefatura.

Parece que todas estas cosas y las apreciaciones que sobre los importantes proyectos de gobierno hacen los presidentes de ambas Cámaras, ponen á Canalejas en el dispatadero de preci-

pitir los acontecimientos y plantear el problema político, cuando sea difícilísimo poderlo resolver, haciendo fracasar el veraneo de los primates de su partido y dejándoles para resolver los graves problemas de Hacienda, las negociaciones franco-españolas, las elecciones, las huelgas vascas, los pleitos de Canarias, Baleares, Mancomunidades y demás proyectos origen del desconcierto que reina en las huestes liberales.

Para seguir tirando, todos recurren ahora á Moret, lo cual significa la jubilación de Canalejas, merecida, según sus amigos, por haber contemporizado con los conjurados.

Los políticos que tomaron parte en la despedida de Moret no ocultaban que, además de un acto de efecto, entrañaba algo que significa esperanza en los liberales.

También se le concede mucha importancia la visita que el presidente del Congreso hizo en San Sebastián al señor Cobian con quien habló reservada y extensamente sobre todos los asuntos de actualidad política.

Indudablemente el horizonte político se presenta poco despejado para el señor Canalejas, y no tendrís nada de extraño que cansado ya de tanta conjura y tanta contrariedad, diese el traste con la situación.

Los círculos políticos estuvieron anoche muy animados y se hicieron muchas cábalas y calendarios.

Benches

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 16

Los sucesos de Portugal
Según noticias de Tuy en Valença do Miño reina completa tranquilidad.

No obstante la guarnición está sobre las armas, ocupando militarmente las calles de la ciudad, y la benemérita turna con las tropas en el servicio de vigilancia.

Créese que la columna que manda Paiva Conceiro, continúa dentro de territorio portugués entre las plazas de Chavez y Matualegre.

Una numerosa comisión de vecinos de Tuy ha pedido al Alcalde la libertad de Homen Cristo, el cual, así como Moya, ha sido puesto en libertad bajo fianza, habiéndose levantado la comunicación al teniente Sepúlveda.

De Orense dicen que en los pueblos de Crionda y San Millán se ha recogido el armamento á diferentes partidas de realistas.

Se asegura que el movimiento monárquico ha fracasado por completo.

Los sucesos de Cullera

Hoy se celebrará en Valencia el consejo de Guerra seguido contra los paisanos que durante los sucesos de Cullera hicieron frente á la fuerza pública, cuando ésta trataba de librar de la muerte á una de las víctimas de aquella revuelta.

De Marruecos.

Telegramas recibidos de Tanger dicen que el general Lidesley revistó ayer las tropas que

guarnecen á Fez, imponiendo á dos jefes las insignias de la Legión de Honor, por el comportamiento que han observado y muestras de fidelidad que han dado á Francia.

Después pronunció una alocución diciendo que Francia no quería sobreponerse, sino colaborar con los notables marroquíes á la tranquilidad y engrandecimiento de Marruecos.

En nuestras plazas, según telegramas oficiales, no ocurre novedad.

El ayuntamiento de Ceuta ha obsequiado con un banquete á los jefes y oficiales de la brigada Zubia que estuvo en Melilla.

La Infanta en Barcelona

Comunican de la ciudad Condal que la infanta D.ª Isabel ha visitado la Comisión oceanográfica instalada en el frontón del Cocodrilo.

El cañonero Temerario hizo los honores á la infanta.

Los buques surtos en el puerto estaban empavesados, siendo rodeada la canoa automóvil en que iba la infanta por infinidad de embarcaciones, ovacionando sus tripulantes á Su Alteza.

Huelga de albañiles

En Salamanca se han declarado en huelga los obreros albañiles porque sus patronos utilizan el trabajo de los no asociados.

Mitín femenino

En Marsella se celebró ayer un mitín organizado por las obreras huelguistas, á la terminación del cual se produjeron graves colisiones entre los huelguistas y la policía, cambiándose de una y otra parte varios disparos.

En un establecimiento de bebidas que fué saqueado por las huelguistas resultaron veinte de éstas heridas y diez policías.

PALENCIA

D. ALFONSO VIII DE CASTILLA

A propósito del séptimo centenario de la gloriosa batalla de las Navas, á grandes rasgos quisiera demostrar lo mucho que Palencia y su provincia debe al magnánimo rey D. Alfonso VIII de Castilla, para lo cual señalaré uno por uno, todos los gloriosos sucesos acaecidos en nuestra ciudad durante su reinado.

SIGLO XIII

Venerable obispo D. Eurico, (1184 á 1208) —No puedo más afirmar que el Sr. Pérez de B.ª fuera obispo de Palencia, claro está, que á D. Raimundo II sucediera el venerable y venerado Eurico Arderico ó Encérico, santo y preclaro Varón, y lo fuera durante el último tercio del siglo XII y parte del XIII. Se desconoce su abolengo y méritos literarios, creyéndose fuese natural de Briviesca (Bargos): hombre de santa vida y conocimientos, por intercesión del que Dios hizo muchos milagros. Acompañó constantemente á D. Alfonso VIII y murió en olor de santidad, asegurando la bien citada «Silva» que entre las reliquias de la iglesia Catedral se encontraba una sandalia que contenía la siguiente inscripción: Sandalia sti Aude-rici y que se colocó una lámpara ante en sepulcro al derribarle en 1503 colgando sus huesos dentro del altar de la Santa Cruz.

Durante su pontificado, año 1191, accedió el hombre universal, que dió origen á grandes rasgos de caridad, del Clero y cívicas acomodadas de Palencia donde se encontraba Santo Domingo de Guzmán que entonces curaba en las Anlas de «Estudios generales» más tarde Universidad, el cual vendió sus libros, alhajas y cuanto tenía para socorrer tantas necesidades; (según su biografía y el historiador S. Antonino) principiando por tan heroico estudiante

los actos de generosidad y desprendimiento.

Nuestro obispo figura con don Alfonso VIII en la batalla de Alarcos de famoso resultado para el rey, á quien acompañó en sus expediciones y jornadas á cual más sangrientas, cuya citada batalla, feliz para Jacob Abén Joseph, dió lugar á las cruzadas contra los Sarracenos.

Atendiendo el Santo Varón Eurico á su Iglesia, medió y terminó en favor de su obispado, el pleito pendiente hacia años, con el de Segovia, sobre la jurisdicción de Portillo, Tudela y Peñafiel que quedaron anejos á Palencia; cedió á su Clero sus bienes y derechos, en Briviesca, á cambio de otros menores en Grijota, para premiar con el resto á los que asistieran á los rezos nocturnos; celebró concordias sobre los censados del Obispo, Concejos y nombramiento de Merinos procurando á la vez el ensanche de la ciudad y su ampliación dando principio (1196) á poblar y edificar «La Puebla» en terreno propio del Obispo, á quien lo había cedido el Prelado, por cuya circunstancia sus moradores quedaron bajo su jurisdicción, que para ejercerla nombraba cada año, el día de San Martín, el merino del Cabildo ó alcalde de dicho barrio.

El resto de la población dependía del obispo, que nombraba en Marzo las personas que componían el Concejo, más dos alcaldes y un merino mayor. Todo esto subsistió hasta el siglo XVI, en que consiguió «La Puebla» reducir su influencia al nombramiento de un Alguacil del Cabildo, solo por conservar el recuerdo histórico. Había entonces la original costumbre como prueba de respeto al Cabildo, de pasear por las calles de la ciudad en una silla de manos que llamaban coria, y entre alegres vitores, al canoigo que por oposición ganaba su prebenda; practicándose tal ceremonia hasta poco antes del año 1881.

No es dudable cooperase nuestro obispo en el último año de su pontificado, á la fundación en Carrión de los Condes del Hospital llamado anteriormente de D. Gonzalo Ruiz Girón, que debió ser el primer fundador, y entonces titulado de la «Herrada» cuya administración era de los obispos de Palencia, la cuya herrada estaba siempre puesta para dar de beber á los peregrinos que iban á Santiago de Compostela, en la puerta-base del Hospital, hoy municipal, gracias al filantrópico hijo de aquella histórica villa, D. Acisclo Piña.

En tiempo de D. Eurico florecía San Pedro González Telmo, patrón de los marineros, conocido por «San Telmo», que nació en Frómista en 1185 y fué educado por el siguiente obispo palentino, tío suyo, D. Tello; y nombrado Dean del Cabildo Catedral por su acrisolada virtud. Pasó al claustro de la Catedral, y fortalecido con la penitencia, comenzó á predicar, haciendo muchas conversiones con su persuasiva elocuencia y evangélica unción de su palabra; céntase de él que cuando se hospedaba en una casa, no sabía de ella sin purificar las almas de sus habitantes con los Sacramentos. Murió en Tay en 1246.

Don Tello Tellez ó Pérez de Meneses, (1208 á 1247). —Don Tello I, fué octavo obispo de Palencia en el año 1208 en que murió su antecesor D. Arderico, suscribiendo como tal en el mismo año, el privilegio que hicieron los reyes á las Huelgas de Burgos y titulándose obispo de Palencia hasta el 1212 en que terminó el pleito promovido acerca de su elección, que no es de extrañar.

Fué hijo de D. Tello Pérez de Meneses, y de doña Continedo, señores de Oca y Grejal, descendientes de los reyes de Leon, creyendo fuera natural de algún Reino de León ó de Castilla, más que de Toledo, como suponen por su parentesco con los reyes de León y predominar sus apellidos en las provincias ó reinos indicados. Siendo imposible saber a ciencia cierta sus estudios y conocimientos, que le elevaron á su alto cargo, á juzgar por su vida, estos eran profundos y aquellos le hacían hombre de gran talento, siendo acertadísima su elección, que en algo dependía de su abolengo; había sido, anteriormente, prebendado en esta Santa Iglesia palentina, según donación hecha á las Tercias de Dañes para la distribución de las Horas Canónicas,

que había pedido á su antecesor, que no lo realizó por su fallecimiento, haciéndolo él.

La Universidad Palentina, primera Universidad Española.—En el año de 1208 por inspiración de D. Tello, el rey D. Alfonso VIII, decidido protector de las ciencias y las letras, fundó en Palencia la primera Universidad literaria de España y también una de las primeras de Europa á la vez que se establecían en Francia la de Tolosa y la Sorbóna, la de Cambridge en Inglaterra y en Italia la de Pádua; pero mucho antes que se fundaran las famosas de Coimbra, Mompeller, Viena, Praga, Lovaina y Leja.

Créase fuera fundada ocho años antes (1.200) apoyados en una inscripción latina de una lápida de la de Salamanca. ¡Qué unión tan fraternal existía entre el Clero y los reyes! ¡Cuanto amor á las letras, que hasta entonces, quien deseaba estudiar, tenía que retirarse en los claustros ó salir fuera del Reino! Fué la base de tal cuerpo docente de tan magnífica y gloriosa Universidad, los antiguos estudios generales fundados por D. Ponce, y desde entonces dirigidos por el obispo y canónigos que adquirieron justos, merecidos encomios y fama digna, que realzaron los primeros discípulos y después sabios maestros, Santo Domingo de Guzmán, San Julián, obispo de Cuenca, el beato Capillas y San Pedro González Telmo.

El rey dotó á la Universidad de Palencia de grandes rentas y privilegios, trayendo á ella maestros sabios y distinguidos de Italia y Francia, sin despreciar á los del Reino; colmando á todos de grandes sueldos y exenciones. Se enseñaban todas las ciencias y artes y «floreció siempre la eclesiástica disciplina y la mística» bajo la buena y acertada dirección del reverendísimo D. Tello.

Veinte años más tarde, después de fundada la Universidad palentina, (donde concurría lo más selecto y florido de la juventud española), fundó el rey de León Alfonso IX, «para que á sus súbditos no les fuera preciso venir á Castilla á instruirse», fundó á las orillas del Tormes, en la histórica Salamanca, la célebre Universidad, honrada después por los Lunises, Soto, Calderón, Vives y el Brocense. Decimos esto para que realmente se vea el verdadero origen de dicha Universidad y no de la mal supuesta traslación desde Palencia, no siendo así por haber ambas coexistido por algún tiempo. Lo expresa además detalladamente, siendo la mejor prueba, la siguiente inscripción latina, colocada en su claustro, en elegante tarjetita, que traducida fielmente dice «Año del Señor MCC Alfonso VIII Rey de Castilla erigió la Universidad de Palencia á cuya emulación Alfonso IX rey de León erigió también academia en Salamanca Aquella faltó faltando los estipendios pero esta continuamente floreció principalmente favoreciéndola Alfonso X.»

Créese, según opinión de los señores Pa gar y Cuadrado, fundada en la reconocida costumbre de levantar los estudios lo más cerca posible del Santuario y de la casa del obispo, créese y parece cierto que los «Estudios generales» y luego la Universidad, ocuparían el sitio junto á la Catedral, terreno incluido el siglo XIV en la ampliación que del templo se hizo.

El glorioso centro docente no puede sostenerse después del año 1248, por las turbulencias suscitadas por los magnates, aunque el pontífice Urbano IV concediera á la Universidad palentina, á sus maestros y discípulos tantas gracias y privilegios como tenían los de París, según un sentimental breve, pues el Pontífice veía clara y tristemente el decaimiento de tan importantísima Escuela y era su noble deseo resucitarla.

A. GARRACHÓN BENGOA

(Concluirá mañana)

Paradojas

Justicia moruna

En Tetuán, ciudad que probablemente será pronto casi española, pero es musulmana aun, van á fusilar la semana próxima al asesino y ladrón Hamed Hach Umna, si lo permite el estado de su salud. Antes no será posible. El infeliz fué condenado á dos penas

distintas: primera recibir 200 palos, y segunda ser fusilado.

La primera se cumplió con todas las formalidades apetecibles; pero sea porque el verdugo se ensañara con la víctima, sea porque Hamed Hach Umna no gozara de una robustez excepcional, recibidos los doscientos palos quedó moribundo.

Advertido lo cual, la justicia moruna, se apresuró á enmendar en lo posible el yerro sufrido, condenando al reo á recibir más palos que los que podía resistir. Afortunadamente los galenos de Tetuán son expertos y hábiles en su oficio; y en poco tiempo, han logrado rescatar á la muerte una vida preciosa para la justicia de su país. Como no sobrevenga inesperada complicación, Hamed Hach Umna, la semana próxima se hallará, si no restablecido del todo, por lo menos en relativa convalecencia y en disposición de representar su papel con la gallardía y brillantez que demandan las circunstancias.

La justicia moruna se habrá cumplido en todas sus partes por esta vez. Lo cual no ocurre siempre. A menudo el moribundo apeleado se muere, burlándose de la justicia que no le puede matar en regla, según conviene á su prestigio. Y en esto, la justicia moruna no difiere de la justicia universal. No hay, en efecto, ningún país, ni aun los más civilizados, que ejecuten á los moribundos. Se les cuida y restablece para matarles después. Recientemente ocurrió un caso parecido en los Estados Unidos. Cierta asesina condenada á muerte se pegó un tiro en pleno tribunal. Le hicieron una buena cura y en seguida le electrocutaron.

El honor de la justicia, en todas partes, pide que se mate bien. Y en esto es lógico: para matar bien á un hombre, precisa que esté bien vivo; si está medio muerto, solo media muerte se le puede dar. Los moralistas, los filósofos y hasta algunas almas sencillas, protestarán de esta teoría; pero, olvidando que los argumentos sentimentales no tienen fuerza legal. La justicia ni tiene ni puede tener entrasas.

Sin embargo, el caso de Tetuán, me parece más grave y hasta ilógico. Bien está que procure matar á los vivos en perfecto estado de salud. Los europeos admitimos y practicamos la misma teoría. Lo absurdo es someterles á una prueba peligrosa que puede imposibilitar la pena mayor.

Yo llegaría á admitir (mi respeto por todos los fallos de justicia es inimitado) que condenen ellos á un solo hombre a sufrir dos penas distintas, palos y muerte. Pero debieran aplicar primero la mayor, aquella para la cual se necesita más vida. Una vez muerto le podrían apañar. Sería más lógico y más digno.

He aquí algo que urge enseñen los españoles á los moros de Tetuán.

MAX

Liga popular contra la tuberculosis

Sesiones científicas

La Liga popular contra la tuberculosis, que preside el doctor Gimeno, para estimular la producción española en esta clase de estudios celebrará sesiones científicas públicas en Madrid en los días 10 de Octubre y siguientes.

Los médicos españoles que deseen asistir ó enviar trabajos para que sean leídos en estas sesiones, podrán hacerlo teniendo en cuenta:

- 1.º Que solo se dará lectura á trabajos relativos á tuberculosis que sean resultado de la experiencia personal del autor.
2.º Que no podrá hacer uso de la palabra para discutir ningún trabajo quien carezca de experiencia personal sobre el asunto de que se trate.
3.º Que todo reclamo industrial será rigurosamente eliminado.

Dentro de estas condiciones los trabajos pueden referirse á todos los aspectos, clínico, experimental, estadístico, etc., de la tuberculosis. Sus autores deberán remitir los certificados á don Angel Lopez Ruiz, Amor de Dios 7, tercero, Madrid, antes del 1 de Septiembre próximo.

La actual cosecha

Todas las noticias que se reciben de distintas comarcas, dicen que la cose-

cha de trigos es muy mala, y en muchos puntos no rendirá ni para gastos de cultivo.

Estando los labradores muy atareados con la siega y trilla, no pueden distraerles otras atenciones; así es que los mercados pueden considerarse malos, siendo muy reducidas las entradas que se registran.

En principio de la finada semana siguió reinando tendencia firme, pero ha ya tres días que ésta ha «rojado» un poco.

La calma es la nota dominante en los principales mercados del extranjero y los precios están estacionados.

EL GAS Y LA ELECTRICIDAD

La Gaceta publica una real orden del ministerio de la Gobernación disponiendo, con carácter general, que los arbitrios que los Ayuntamientos, con los asociados de la Junta municipal, establecen por razón del aprovechamiento ó ocupación de la vía pública ó terrenos y propiedades del pueblo con canalizaciones ó cajas para la distribución ó suministro de gas ó fluido eléctrico, postes, aparatos análogos ó instalaciones de los servicios peculiares de estas industrias, no podrán ni deberán en caso alguno exceder en conjunto del 25 por 100 de la contribución señalada á las mismas industrias en las tarifas de la contribución industrial correspondiente al Estado.

Que lo anteriormente dispuesto se entienda de aplicación estricta y pertinente, tanto á las personas por quienes individualmente la industria de fabricación y venta de gas ó de fluido eléctrico se ejerza en el interior de las poblaciones, como á las Sociedades ó Compañías que al mismo negocio se dediquen, tasándose el máximo de las cuotas que por razón de arbitrios municipales y en los expresados conceptos hubiere de satisfacer por las que paguen ó por las que les correspondiera pagar, según las tarifas de la contribución industrial, sin que para este fin obste la circunstancia de que no sea por este concepto, sino por el de utilidad, por el que dichas Sociedades realmente tributen, y

Que este límite no excluya la facultad ó acción de los Ayuntamientos para resarcirse de los desperfectos que en los bienes del Municipio ó del común se causaren por dichas Sociedades en el desarrollo y explotación de sus respectivas industrias, bien reparando el daño causado ó abonando el valor del mismo, en su caso.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 16

La Gaceta

Publica la de hoy una Real Orden convocando á oposiciones para proveer una plaza de oficial, y tres escribientes calígrafos que en la actualidad se hallan vacantes, en el Consejo de Instrucción pública.

Otra anulando las convocatorias hechas para proveer las cátedras en las escuelas industriales de Artes y Oficios.

El rey en Pamplona

Dicen de San Sebastián que esta mañana salió para Pamplona Su Majestad el rey que llegó á la capital de Navarra á las nueve cuarenta.

A San Sebastián ha llegado el ministro de Marina á quien esperaba en la estación, el señor García Prieto, quienes se dirigieron al Giralda donde se celebraba misa.

De Melilla

Despachos oficiales de aquella plaza dicen que han terminado los exámenes de fin de curso en la escuela indígena, que han sido presididos por el coronel señor Ardanaz y á los que han asistido los moros notables de las cábilas vecinas, y los representantes de la Cámara de Comercio.

Los alumnos demostraron saber perfectamente, geografía, aritmética, geometría y gramática por cuya

causa los profesores son muy felicitados.

Cantaron el himno nacional dándose vivas á España y al rey.

El capitán Lobora ha repartido 535 pesetas entre los alumnos más aventajados, repartiéndose ropas y juguetes.

En los exámenes se distinguió el hijo de un Caid afecto á España á quien le llaman Mizión «El Bueno» que aprobó las asignaturas del bachillerato, y presentó unos dibujos preciosísimos.

En el próximo curso se preparará para ingresar en una academia militar.

El director de la escuela le regaló unos gemelos.

Está siendo muy celebrado el resultado de los exámenes: la concurrencia que llenaba el local donde aquellos se celebraron, salió entusiasmada del progreso de los alumnos

NOTICIAS

Advertencia

A todos nuestros suscriptores que se ausenten de la capital ó de su habitual residencia, durante el verano, se les enviará el periódico al punto donde vayan á residir, sin aumento de precio alguno, bastando para ello que envíen á esta Administración las nuevas señas.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará hoy la banda municipal á las nueve en el paseo del Salón.

«Bravo toro», pasodoble; Juarraz. «Los cocineros», púka; Torregrosa y Valverde.

«Azucena», mezas; San Miguel. «El arte de ser bonita», fantasía; Giménez y Vives.

«Chautilly», valse; Waldenfell.

«Triana», pasodoble; S. Lope.

El segundo teniente de Caballería D. José López de Letona y López que prestaba sus servicios en el regimiento de Talavera, ha sido destinado al de Lanceros de Farnesio, de guarnición en Valladolid.

En Villada la guardia civil ha detenido al gitano Ramón Giménez, de oficio tratante, por resultar autor de disparos hechos con arma de fuego y perturbación en la vía pública y amenazas hechas á su convecina Dolores Giménez mediante riña habida entre ambos.

La guardia civil de Saldaña ha detenido á varios vecinos de aquella villa autores convictos y confesos del hurto de un carro de leña extraído del monte denominado «La península» propie-

dad de la Hacienda, enclavado en término municipal de Leganilla.

Sesión

La celebrará mañana la Corporación municipal si se reúne suficiente número de concejales para tratar de los asuntos siguientes:

Acta de la anterior. Comunicación del señor Gobernador civil trasladando otra de la Audiencia provincial, participando haber sido ehusuelto D. Victoriano Zorzosa en la causa que se le seguía por desórdenes públicos y alzando su suspensión del cargo de Concejal.

Idem de ídem transcribiendo el acuerdo de la Comisión provincial, relativo á la participación en los gastos ocasionados con motivo de la venida de S. M. el Rey.

Obras particulares.

Denuncias de ruinas.

Instancias referentes á la instalación de una fábrica de hielo artificial.

Solicitud de un empleado en pretensión de licencia.

Extracto de acuerdos.

Relación de descubiertos en favor del Municipio.

Asuntos pendientes de la sesión anterior.

Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

Se ha dictado sentencia en la causa que se vió en esta Audiencia el viernes último, contra Guillermo Rehoyo Gonzalez, por la publicación de una hoja, la que, según el ministerio público, integraba un delito de injurias á la autoridad, y estimando así el Tribunal le ha condenado á la pena de dos meses, un día de arresto mayor, accesorias y costas, aplicándosele la condena condicional.

La Sala de Gobierno de la Audiencia Territorial de Valladolid, ha nombrado Juez de B. cerril del Carpio, á D. Indalecio García Nozal.

En San Román de la Cuba ha sido detenido por la guardia civil el joven de 11 años Toribio Augusto Saldaña, autor presunto del hurto de 10 pesetas y un reloj á dos vecinos de aquella villa.

Aunque al principio negó ser él autor del hecho, acabó por confesar la verdad diciendo que para realizarle, fracturó la puerta de la casa de uno de los robados.

Ha sido puesto á disposición del señor Juez municipal.

La Comunidad de Monjas Carmelitas ha celebrado á las diez de la mañana solemne función en honor de su Santa Titular, y por la tarde, á la hora de entrar en máquinas este número, sale la procesion con el Santísimo, siendo considerable el número de personas que presencia el paso de aquella, la que ameniza la banda de música.

Después de los funerales celebrados en la mañana de hoy en la iglesia de Nuestra Señora de la Oalle, se verificó la conducción del cadáver al Cemente-

rio de doña Narcisa Abad Velle, seguido de numeroso acompañamiento.

A su desconsolado viudo y al hijo don Pablo Valcárcel, concejal de este Ayuntamiento, así como al resto de la familia, les enviamos nuestro pésame, deseándoles cristiana resignación para soportar tan irreparable desgracia.

En la plaza de Abastos cuestionaron esta mañana por celos Isabel Ruiz y Pilar Pampin quienes después de acalorada discusión se tiraron de los moños, produciéndose el consiguiente escándalo.

El vigilante Sr. la Cruz detuvo á las bravías conduciéndolas á la inspección de vigilancia, siendo puestas á disposición del juez municipal.

En un tren especial formado en esta capital salió esta madrugada á las 3,5 con dirección á Gijón el cuarto escuadrón del regimiento de Talavera.

También marchó el coronel del regimiento Sr. Cortés y su ayudante señor Pérez Torres.

En el día de hoy se ha posesionado del cargo de secretario del consejo provincial de Fomento, el ingeniero industrial particular amigo nuestro don Pablo Escobar, á quien felicitamos por su nombramiento.

A los que se quejan de no encontrar buen vino en Palencia, recomendamos preben lo que siempre igual se vende la calle de los Soldados, núm. 4.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Eguiluzarria de 11 a 12. Barrionuevo 9

LAS FLORES es el mejor adorno de la casa. Todos pueden cultivarlas adquiriendo los paquetitos de semillas que con la flor litografiada en todas sus colores vende la Droguería LA VIOLETTE, Mayor, 52 y 54.

GRAN RESTAURANT DE ROMA

DE

Manuel Rodríguez Valladolid

(dueño del antiguo Hotel Iberia de Palencia)

Santander, núm. 10.—VALLADOLID.

TELÉFONO NÚM. 188.

Gabinetes para familias ó personas independientes con luz eléctrica y timbres

Casa especial para bodas y banquetes

coche de la casa á todos los trenes.

¿Puede V. decir tres veces Winter ces al derecho y tres veces al revés? Se gratificará.—Véase anuncio.

Centrales eléctricas

Instalación completa de las mismas Suministro, montaje y reparación de maquinaria eléctrica.

Tendido de líneas.

Proyectos y presupuestos gratis.

Material pequeño de electricidad.

Viuda de C. Garrachón

Mayor principa, 69.

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Ninguna señora

debe comprar Corset sin antes ver el variado surtido de modelos de última novedad que presenta esta casa, á precios sin competencia.

Comercio de tejidos y novedades de Manuel Polo.

MERCADOS

Palencia, 16.—Ocupados los labradores en las labores de recolección, apenas si han acudido hoy al mercado y los que lo han hecho ha sido para vender algo con que atender á necesidades del momento.

La recolección, por virtud de las lluvias de los pasados días se hace en malas condiciones, después de haberse retrasado grandemente, sobre todo la trilla, pues las mieses que se hallaban en las eras y moenas se han mojado muchísimo.

Los precios siguen como en estos días si bien se nota tendencia á la baja en el precio del trigo, que se ha pagado hoy á 42 reales la fanega, el centeno á 32'50 la cebada á 26 y la avena á 15'50.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Alejo, Santa Marcelina y San León.

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 16

¿Qué han trafado?

En el domicilio del Sr. Canalejas se han reunido los ministros, el Subsecretario de Estado y el jefe del Estado Mayor, los cuales se han

mostrado reservadísimos, diciendo que ha sido una coincidencia el que todos se encontraran en la casa del presidente.

Esto ha dado lugar á muchos comentarios, suponiéndose que en la entrevista se ha tratado de algo relacionado con Portugal.

Consejo.—Verano tranquilo

Es probable que el lunes se celebre Consejo de ministros bajo la presidencia del rey.

El Sr. Canalejas ha dicho que cree que el verano ha de ser tranquilo, pues á su juicio nada hay que pueda hacer temer lo contrario.

El rey en Pamplona

Telegramas de aquella capital dicen que cuando don Alfonso y su comitiva se dirigían á la catedral se cayó del caballo que montaba el ayudante del capitán general.

El monarca se apeó enseguida del coche ayudando á levantarse al referido capitán que afortunadamente resultó ileso.

El recibimiento que la capital de Navarra, ha dispensado al soberano ha sido grandioso, pudiendo decirse que jamás reinó en aquella población tanto entusiasmo.

Las calles que recorrió la comitiva, tenían las casas engalanadas, siendo D. Alfonso ovacionado por el inmenso gentío que invadía el trayecto.

La fiesta de los marinos

En el ministerio de Marina se ha celebrado la fiesta de la patrona de la Marina, sirviéndose después un lunch á los almirantes, jefes y oficiales.

Los conspiradores monárquicos

Dicen de Pontevedra que en virtud de las apremiantes órdenes del gobierno, han ingresado en la cárcel de Tuy 175 monárquicos portugueses, residentes en esta población, y algunos soldados privados de recursos.

El cónsul ha mostrado su conformidad al primero de los puntos indicados, excusándose de costear la estancia de los soldados.

El presidente de la Audiencia de Pontevedra ha salido con dirección á esta Corte, llamado por el ministro con objeto de tratar de los asuntos relacionados con las causas que se siguen á los emigrados portugueses.

IMPRESA Y LITOGRAFIA

ALONSO E HIJOS.—Mayor pral., 2.

AMORES QUE MATAN

POR

Charles Merouvel

Segunda Parte

—Tal vez.
—Si no tienes bastantes garantías, pide más. Te las daré; pero en cuanto a Andrea, te prohibo que la toques. ¿No ejecutarás tus amenazas?
—Sí.
—Las cartas de que abusas son mías.
—No, puesto que las tengo yo.
La cólera subía á la cabeza del conde, excitado por la fría insolencia de su querida.

Se levantó furioso, cogió á Raimunda por las muñecas, y oprimiéndolas entre sus dedos de acero, le dijo:

—No me provoques.

Raimunda permaneció impassible y burlesca.

—Ya sabes que no me asustas—le dijo:

—¡Quiero esas cartas!

—¡Ogeas, si puedes!

—Entregándolas al marido, vendiéndolas á la mujer, cometes una infamia de la cual me haría responsable la sociedad.

—¡La sociedad! —dijo Raimunda con desprecio.— ¡Conozco yo eso!

—¡Es miserable lo que haces!

—Me vengo. Este es el placer de los dioses.

A Raimbert le daban intenciones de estranguarla; pero rabiaba por su impotencia.

—¡Vámonos! —repuso.— ¿Qué precio pones á esas cartas?

—Más que tú puedas darme por ellas.

—¡Me has suplicado que me casara contigo!

—Antes, es verdad. Y te negaste.

—¿Si yo aceptase hoy?

—Sería yo quien me negara...

—¡Vamos, serás comedant...

—En otros tiempos hubiera podido serlo... Hoy nuestra vida sería un infierno.

Raimbert cambió de tono.

Se mostró afectuoso, acariciador.

—¡Iremos á vivir á cualquier parte, lejos de esta sociedad en la cual seré despreciado... Allí nuestro pasado se ignorará.

Raimunda tuvo un momento de alegría.

Raimbert acariciaba su desvanecido sueño.

—¿De veras? —dijo aproximándose.

—Tan cierto como existo aún.

—¿Por qué dices aún?

—Porque estoy sin recursos y se me acaba el valor.

—¿Has perdido esta noche?

—Enormemente.

—¿Cuanto?

—Todo lo que tenía.

—¿Nada más?

—Nada más. El crédito ha muerto.

—Entonces te casarás conmigo para ir de apuros, como te pagarías un tiro?

—Casi, casi.
—¡Me gusta la franqueza!
—Por eso no sería menos tu marido

y no te llamarías por eso menos la señora de Raimbert.

—Es perfectamente exacto.

—¿Qué es lo que deseas?

—¿Te comprometerías á ello por escrito?

—Si quieres, sí; pero exijo las cartas... in continentí.

—¿Para entregárselas á tu Andrea?

—No lo oculto.

—¿Dónde?

—En mi casa.

—¿Debe ir allí?

—A instante.

—Estaba convenido entre vosotros—murmuró Raimunda.

Raimbert no negó.

—Es verdad—dijo.—Tu la has asustado, entorpecido.

—¿Ha ido á suplicarte?

—Ayer.

—¿Irás á buscar la contestación?

—La espera... en el boulevard Hausmann.

—Lo has previsto todo.

—¿Por qué no? A hablarte como lo hago te pruebo mi sinceridad. Cuando yo esté a cien leguas de París, los estúpidos ceso no tendrán ya a invento.

Raimbert quedóse solo en el gabinete.

Raimunda pasó á su habitación. Tan luego como estuvo en ella, el odio crispó sus labios y brilló en sus ojos.

—¡Cómo la ama! —pensaba.— ¡El casarse conmigo!... Estoy segura de que preferiría pegarse un tiro. Quiere salvarla á todo trance, atraería al boulevard Hausmann, en donde yo la he visto entrar, y á í hacerse pagar el servicio prestado... ¡Que vaya así!

Escribió con rapidez unos cuantos renglones unió á este escrito dos cartas de Andrea, que tenía reservadas, lo introdujo todo en un sobre, que cerró con laore negro, por un refaamiento de crueldad, y puso la dirección:

«Al Sr. Chambay.—Calle Bérgeré.»

Y añadió esta nota, en gruesos caracteres:

«Urgente.»

Después abrió la puerta y llamó despaacio á su criado.

Francisco era uno de esos mozos del campo, bien formados y que parecen haber nacido para cochero ó acayo.

—¡Pronto! —le dijo. —Calle Bérgeré, en casa de Chambay... Entrega esta carta al señor Chambay en persona... A nadie más que á él, ¿entiendes? El la espera.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller -
- Carpintería de armar -
- Muebles. - Altares -
- Herrería artística -
- Rejas balcones balaustrados -
- Fundición artística e industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

GIJON (Asturias) - Temporada de Verano

HERMOSA PLAYA DE B. NOS. LA MEJOR DEL CANTABRIO. DELICIOSOS ALRED. DORES

GRANDES FESTEJOS

durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre de 1912

Regatas de balandros. - Corridas de toros. - Aviación. - Veladas y Conciertos. - Artísticas iluminaciones. - Verbenas. - Fiestas infantiles. - Recibimiento de los trenes botijos. - Baile blanco. - Distracciones marítimas. - Exposición de ganados. - Romerías. - Excursiones. - Funciones teatrales. - Partidos de foot-ball y lawn-tennis.

Temperatura y clima saludables

"EL PARAISO,"

Santiago Hernández, Mayor pral. 74, Palencia

Casa especial en Ropa blanca: Pañería para Caballero y Lamería para señora.

Visiten esta nueva casa que es la que presenta hoy más surtido, y vende con más economías de precios todos los artículos de Tejidos y Novedades.

DEPÓSITO DE COLCHAS.---PRECIO FIJO

"EL PARAISO" CASA HERNÁNDEZ

Mayor pral., 74, Palencia

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y a partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Oádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo a Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo a la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación a la salida de los vapores para no exponerse a carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 81, principal.

JOYERIA DIEZ

JUVENIA

El terror de los relojes



!!Ahi está el "JUVENIA"!!

Mayor pral., 70.---PALENCIA

Se arriendan

Los pastos de 911 obradas de tierra con rastrojera en el pueblo de Magez en una suerte, para tratar, con Juan Dueñas y compañeros.

HOTEL HIJOS DE HOYUELA

Sardinero (Santander)

Muy próximo a la playa y con grandes reformas tanto en el edificio como en el mobiliario.

Sucursal en Alceda

Fonda hijos de Hoyuela. Lista con coche gratis a la estación y balnearios de Alceda Onáneda Hospedaje desde 6 pesetas.

¡Fumadores!

Se ha recibido en la imprenta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva remesa de tabos emboquillados por cigarrillos.

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios

á prima fija.

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas

por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Capital social,	Susrito,	5.000.000
	Desembolsado,	1.500.000
Reservas,	Estatuaria,	1.000.000
	Técnicas y de garantía,	1.305.104,85
Primas anuales del último ejercicio,		2.620.391,40
Siniestros satisfechos		15.020.205,08

Domicilio social:

Barcelona; Rambla de Cataluña, y Cortes, 624

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 8 de Marzo de 1912.

Representante en PALENCIA D. Lucio González E. de Medina

Corredor de Comercio Colegiado.---Carnicerías, 14, pral.

EMPLASTOS

Perforados Americanos de Fieltro rojo ó sea bayeta encarnada

del DR. WINTER



LOS EMPLASTOS DE FIELTRO ROJO DE WINTER

CURAN los catarros de pecho y bronquitis.

LOS EMPLASTOS DE FIELTRO ROJO DE WINTER

CURAN los dolores de los pulmones.

LOS EMPLASTOS DE FIELTRO ROJO DE WINTER

CURAN reumatismos y dolores del costado.

LOS EMPLASTOS DE FIELTRO ROJO DE WINTER

CURAN los dolores de espalda y riñones.

LOS EMPLASTOS DE FIELTRO ROJO DE WINTER

CURAN lumbago, ciática y otros dolores de este género.

EXIJASE SIEMPRE LA MARCA DEL DOCTOR WINTER

Mucho cuidado con las imitaciones

"Compañía del Pacífico"



Servicio de Vapores-Correos

entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Coquimbo, Talca, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Ollaiso.

Saídrá de SANTANDER, el día 10 de Julio, el rápido y magnífico vapor correo de 8.000 toneladas

"BOGOTA"

de dos (hélices)

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase e en la actualidad, de pesetas 125 incluso impuestos.

Llevarán médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de tender esmeradamente al pasaje. En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme a la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar a España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, a precios económicos. Para informes en general, dirigirse a sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotes de parga, dirigirse en PALENCIA a

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.

ALONSO HIJOS

Imprenta,

Litografía,

Encuadernación,

Única casa que cuenta en Palencia con completo talleres de montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

LIBRERÍA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 22